
 
 
 
 

Protokoll zur 

Jahreshauptversammlung des 

Deutschen Amateur-Radio-Club e.V 

Ortsverband K07 - Mainz - 30. 3. 2001 
                           

Ort  Vereinsgaststätte des TV 1817, Schillstraße 15, Mainz 

Datum  30. März 2001   18.40 - 20.05 Uhr 
 

Anwesende Vorstandsmitglieder: 
  Vorsitzender Ottfried Heinrich  (DK1EI) 
  stellv. Vorsitzender Suitbert Monz  (DF2PI) 
 Schriftführer Wolfgang Hallmann  (DF7PN) 
 QSL Manger Berthold Faißt  (DF5WA) 
Entschuldigt:  
 Kassierer Hans Heelein   (DK1VM)  
 
 
 

1. Begrüßung und Eröffnung der JHV 
 
Ottfried eröffnet die Versammlung und begrüßt die Anwesenden, insbesondere Adolf Dott 
als Gast von K46. Er stellt fest, daß die Einladung fristgemäß erfolgte.  Er beantragt eine 
Änderung der Tagesordnung um den Punkt: Wahl eines Wahlleiters und Helfers. Die Ände-
rung wird angenommen. Es liegen keine Anträge zur Tagesordnung vor. Die Versammlung 
gedenkt in einer Schweigeminute dem Tod unseres Mitglieds Jean Binet DJ0SL. 
 
 

2. Wahl eines Schriftführers 
Als Schriftführer wird DF7PN, Wolfgang Hallmann vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 
Er nimmt die Wahl an. 
 
 

3. Jahresbericht des Vorstandes mit Ehrungen 
 
Folgende Mitglieder bekommen die Ehrennadel des DARC für 25 jährige Mitgliedschaft 
Wolfgang Oesau, DK9PN 
Herbert Zimmer, DK8PY  
Rainer Hase,   
Joachim Hampel, DB3PP  
 
Keiner der OMs ist anwesend trotz Einladung. 
 
Entschuldigt haben sich folgende Miglieder: 
Hans Knaab DK5PU, Kassierer Hans DK1VM (in Urlaub), Rudi Kramper DJ8KZ, Peter Toll-
kühn DC4PT, Christofer Ludwig DO2PL, Rudi Bittner, DJ2PR, Norbert Weis DJ7PV. 
 
 
Der aktuelle Mitgliederstand beträgt zur Zeit : 108 
Zugang: 1 Mitglied, 1 OV Wechsel,  6 Austritte ohne Angabe von Gründen. 



 
Ottfried meint, daß die Aktion Ferienkarte eine gute Gelegenheit ist jugendliche zu unserem 
Verein zu führen. Einschließlich der letzten Aktivität konnten 80 Interessenten im Holzturm 
begrüßt werden. 
 
Der OV hat die letztjährig stattgefundene Festveranstaltung "50 Jahre RPL" und die 
Distriktsversammlung ausgerichtet. Seiner Meinung nach kamen unsere Aktivitäten gut. Aus 
Sicht des Vorsitzenden habe alles gut geklappt. Lediglich die Chronik sei zeitlich etwas 
knapp erschienen. Er sieht das als Herausforderung an. Nachbar-Ovs wurden zwecks Betei-
ligung angesprochen, jedoch ohne Erfolg. 
 
Die letzte Jahreshauptversammlung  des OV K07 fand am 22. April statt. 
 
Am 27. und 28. Mai wurde am WPX Kontest teilgenommen, was eine Premiere war. Der 
CD-FD war zu uninteressant geworden aus unserer Sicht. Der Anreiz hätte in den letzten 
Jahren stark nachgelassen. 
 
Die Ferienkartenaktion  im Holzturm fand an 2 Terminen statt. Es wurde ein kleines Radio 
als Detektorempfänger mit den Kindern gebastelt. Die Stadt Mainz hat hierfür DM 100 zur 
Verfügung gestellt. 
 
Der Grillabend in der Ziegelei wurde mit schlechtem Wetter begleitet. Trotzdem kamen eine 
Menge Leute.  
 
Zur Zeit findet im Holzturm ein Klasse-3 Kurs statt der von Andreas Funk in den Räumlich-
keiten gehalten wird. 8 Teilnehmer sind mit Eifer dabei. 
 
Leider ist im Jahr 2000 kein Termin mit den Erfurter Freunden zustande gekommen. Für 
dieses Jahr wurde ein Terminvorschlag unterbreitet. Eine Stellungnahme liegt noch nicht 
vor.  
 
Ottfried bedankt sich bei allen Helfern - den guten Geistern - des Ortsverbandes recht herz-
lich und seinen Mitstreitern im Vorstand. 
 
Weiterhin dankt der den Redakteuren des Holzturmblättche für die Arbeit und bittet wie je-
des Jahr die Anwesenden um mehr Unterstützung in Form von Beiträgen.  
 
Suitbert Monz ergreift das Wort und bedankt sich besonders bei Helmut Jahn für die bisheri-
ge Arbeit in der Redaktion. Helmut ist verzogen und steht daher künftig nicht mehr zur Ver-
fügung.  Als Nachfolger hat sich Thomas Bornheimer DL7FBT gemeldet, der sich haupt-
sächlich um den Versand des Holzturmblättche bemühen will. 
 
14.000 QSL-Karten sind über den Manager Berthold Faißt DF5WA verteilt worden. Er ver-
ließt eine Top-Liste der Empfänger die im nächsten Holzturmblättche veröffentlicht werden 
soll. 
 
 

4. Bericht des Kassenwartes und der Kassenprüfer 

 
Ottfried verließt in Absprache mit dem Kassenwart (Abwesend) und den Kassenprüfern den 
Kasenbericht: 
 
Einnahmen.  1495 DM 
Aufnahmeentgelte:  25 DM 
sonstige  2932 DM 
 



Einnahmen: Beispiele: Spenden 300, Distrikt 200, 100 Zuschuß für Ferienkarte von der 
Stadt, Zinsen. 

 
2000 DM werden die Kasse fast wieder verlassen, da das Geld als Vorschuß für die 50-
Jahrfeier vom Distrikt zur Verfügung gestellt worden war. 
 
Die Festschrift kostete 1040 DM , 382 DM die Unterkunft im Bürgerhaus Hechtsheim, 
 
 
Kassenstände:  = 4200 DM auf den Konten 
 
3780 DM Ausgaben, Beispiele: IBS Beitrag , Versicherung Holzturm, Einladung JHV, WPX 
103 DM, Ziegelei: 215 DM , Ferienkarte 145 DM, Porto 

 
Jochen Schrey DO2PH gibt an, daß die Kassenprüfer die Kasse geprüft haben und keine 
Beanstandungen feststellen konnten.  

 
Vollständige Informationen können dem Kassenbericht entnommen werden. 

 

5. Aussprache und Entlastung des Vorstandes 
 
Er schlägt die Entlastung des Vorstandes vor. Die Abstimmung durch Handzeichen ergibt 
eine einstimmige Entlastung. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen zur Aussprache vor 
 

6a. Wahl eines Wahlleiters und Wahlhelfers 
 
Thomas Bornheimer und Helmut Jahn werden als Wahlleiter und Wahlhelfer vorgeschlagen 
und einstimmig angenommen. 
 
 
 

6b. Wahl des Vorstandes 
 
Helmut Jahn als Wahlleiter ließt die Vorschläge für die Positionen des Vorstandes vor. Er 
erinnert an die Wahlmethode: geheime Wahl in getrennten Wahlgängen. 
 
Helmut fragt ob weitere Meldungen für den Vorsitzenden vorliegen. Keine Meldungen. 
 

Vorsitzender:  Ottfried Heinrich, DK1EI steht zur Verfügung: 
Anzahl abgegebene Stimmen: 25 
Ja-Stimmen 24 
Nein Stimmen - 
Ungültig / Enthaltungen 0 / 1 

 

Stellvertreter:  Suitbert Monz DF2PI steht zur Verfügung: 
Anzahl abgegebene Stimmen: 25 
Ja-Stimmen 24 
Nein Stimmen - 
Ungültig / Enthaltungen 0 / 1 

 

Kassenwart:  Hans Heelein DK1VM steht zur Verfügung (schriftliche Zustimmung liegt vor): 
Anzahl abgegebene Stimmen: 25 
Ja-Stimmen 25 



Nein Stimmen - 
Ungültig / Enthaltungen - 

 

Schriftführer:  Wolfgang Hallmann, DF7PN steht zur Verfügung: 
Anzahl abgegebene Stimmen: 25 
Ja-Stimmen 23 
Nein Stimmen - 
Ungültig / Enthaltungen 0 / 2 

 

QSL-Manager:  Berthold Faißt, DF5WA steht zur Verfügung: 
Anzahl abgegebene Stimmen:  
Ja-Stimmen 24 
Nein Stimmen  
Ungültig / Enthaltungen 0 / 1 

 
Alle gewählten Personen nehmen die Wahl an. Für den Kassierer liegt die Zustimmung 
schriftlich vor. 
 

7. Wahl der Kassenprüfer für 2002 
 
Vorschläge für die Kassenprüfer liegen vor:  J. Schrey und D. Hietkamp.  Die Versammlung 
stimmt per Handzeichen ab. Die Wahl verläuft einstimmig. 
 

8. Allgemeine Aussprache 
 
Für die kommende Ferienkartenaktion bietet Horst Schauermann eine Lötaktivität mit einem 
NE555 an. Ottfried meint die Lötarbeiten mit einem solchen IC würden Schwierigkeiten ma-
chen. Die Vorlage für die Arbeiten der Schüler muß so einfach wie möglich sein. Horst soll 
eine Vorlage zur Begutachtung erstellen. Ottfried dankt ihm für sein Angebot. 
 
Klaus Schröder macht den Vorschlag das der OVV besser per Telefax erreichbar sein sollte. 
Ottfried gibt zu bedenken, daß er hierfür kein Geld ausgeben will. Alternativ sind die anderen 
Vorstandsmitglieder per Fax erreichbar. 
 
Ottfried gibt bekannt, daß die Stadtverwaltung uns nicht länger die OV-Räumlichkeiten im 
Holzturm kostenlos zur Verfügung stellt. Es soll eine Miete qm 2,50 und anteilige Umlagen 
berechnet werden. Da die Höhe der Umlagen nicht erkennbar sind, wissen wir zur Zeit nicht 
was auf uns zukommen wird. Trotzdem sollten wir uns daran setzen das Domizil Holzturm 
mit aller Kraft zu erhalten. Es wird daran gearbeitet zusätzliche Einnahmen durch Sponso-
ring und Spenden zu erhalten. 
Hier wird die neue Filiale von Conrad-Elektronik angesprochen. Suitbert meint dazu, daß 
bereits frühzeitig Kontakt zur Firma aufgenommen und diverse Kooperationsmöglichkeiten 
vorgeschlagen wurden. Hier kämen Werbemöglichkeiten in Frage sowie günstige Bezugs-
möglichkeiten für Material. Zur Eröffnung wäre eine Funkausstellung mit Funkbetrieb mög-
lich. Details werden mit der Firma Conrad verhandelt. 
 
Wolfgang Hallmann, DF7PN meldet, daß die bisherige Situation bezüglich vorhandener 
Computer im Holzturm sehr schlecht sei. Bedingt durch ein besonders günstiges Ge-
brauchtangebot wurde von Günter Kraemer, DO3PK ein Pentium 133 Gerät mit Soundkarte, 
ordentlicher Festplatte und Speicher für DM 300 erworben. Bedingt durch die unsichere 
Raumsituation und der benötigten Gelder für die Raummiete, sei an eine Finanzierung durch 
die OV-Kasse nicht zu denken. Da der mit allen gängigen Amateurfunksoftwareprogrammen 
ausgestattete Rechner als erhebliche Bereicherung für den OV angesehen wird, schlägt er 
die Finanzierung durch Spenden vor. Ottfried stimmt dem zu und bittet die Anwesenden um 
einen kleinen Beitrag. Die Sammlung ergibt: 285 DM. Wolfgang dankt den Anwesenden für 
die Unterstützung. 



 
Termine: Für den 5. Mai ist eine Fahrt nach Speyer in das dortige Technikmuseum geplant 
mit abendlichem Aufenthalt in einer Straußwirtschaft. Näheres folgt. 
 
Das Grillfest in der Alten Ziegelei wird am  14. September stattfinden. 
 
Am 26. und 27 Mai wird der OV wieder am  WPX Kontest  in CW teilnehmen. Der Aufbau 
beginnt wie üblich am frühen Freitag Nachmittag (25. Mai) 
 
Keine weiteren Wortmeldungen. Ottfried bedankt sich bei Allen fürs Kommen und schließt 
die Versammlung um 20:05. 
 
 
 


